

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.—Viernes 10 de Octubre de 1919

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3.976

Utilísima obra Diocesana

Del Boletín eclesiástico de esta Diócesis, n.º 11 del año actual, copiamos la exhortación que nuestros subscriptores podrán leer a continuación y lesuplicamos den a conocer a cuantas personas puedan contribuir a la santa obra que se recomienda, ya que es de interés grande a todos los fieles, la santificación de los ministros de Dios, por lo mucho que pueden influir con sus exhortaciones y buenos ejemplos, a la buena marcha moral de los pueblos y a que muchas otras almas se santifiquen; y el medio que se propone, tiene gran eficacia para ello, como enseña nuestra Madre la Santa Iglesia.

Por otra parte es de gran utilidad directa a los que fomentan tal obra, favorecerla con sus limosnas; pues por cada cincuenta pesetas dadas una sola vez, se aplicará perpetuamente una misa anual por sus intenciones y obligaciones; ya durante su vida, consiguiéndose gracias del cielo en especial la de la perseverancia final, ya después de su muerte, en que quizá necesiten de sufragios. Dice, pues, el Boletín citado.

En el canon 120 del nuevo Código canónico, se manda expresamente a todos los sacerdotes seculares que al menos cada tres años practiquen ejercicios espirituales en alguna Casa religiosa señalada por los Prelados de la Diócesis, y por el número de días que éstos crean conveniente.

Procuren, pues, todos los Rdos. Sacerdotes de esta Diócesis, a los que no sea posible retirarse todos los años a practicarlos, cumplir por lo menos lo preceptuado y aprovecharse de tan eficaz medio de santificación. Para facilitar práctica tan laudable y a fin de no ser gravosa a los que cuentan con pocos recursos y carecen de celebración de misas con estipendio, se inició hace poco más de un año, la Obra de la fundación de misas perpétuas, mediante la entrega a la Caja diocesana de 50 pesetas por cada una de las misas que se funden, y las cuales se han de celebrar precisamente por los Sacerdotes ejercitantes, para atender con su limosna a los gastos de viaje y manutención durante los días de ejercicios.

Gracias a Dios, toma incremento y ha sido muy bien recibida por los fieles de la Diócesis tan santa Obra y pasan de 200 las misas fundadas en tan poco tiempo.

Mucho interés ha de procurar tomar todo el Reverendo Clero de la Diócesis en que se funden muchas de esas misas, hasta que haya suficientes para atender a todos los gastos que ocasionen los ejercicios, a cuantos los practiquen; y a ser posible que sobren aún, para distribuirse entre los ejercitantes.

Muy laudable sería que todos los Sacerdotes fundaran, por lo menos, una de las indicadas misas perpétuas para después de su muerte y lo aconsejaran también a otras personas piadosas y de buena posición.

Crónica humorística

El país de los fenómenos

Leemos en un periódico inglés, «The Sun», que España es el país de los fenómenos. Sobre esto no es posible abrigar dudas, dice el colega. Romanones y Sánchez Toca son físicamente dos fenómenos. El Belmonte, famoso torero, es un fenómeno y ahora tiene otros fenómenos competidores.

En los lienzos de Zuloaga aparecen monstruosos enanos, figuras deformes, como contemporáneos del actual ambiente español.

En España los hombres o estudian mucho o no estudian nada: otro fenómeno.

Las mujeres o son muy guapas o son muy feas: no hay término medio, pues todo es fenomenal.

Los acaparadores españoles son otros fenómenos que escamotean los comestibles, bebestibles e indumentables.

Hasta el suelo español, por su naturaleza sísmica, es fenomenal. Dígalo el Observatorio del Ebro que recientemente ha registrado en sus admirables aparatos numerosos terremotos, como también las enormes lluvias actuales, precedidas de una sequía sin ejemplo, lo cual es otro fenómeno.

Y por fin vaya otro fenómeno: en España los que más sueldo ganan no son los de profesiones más intelectuales, sino los más bastos, lo cual también es otro fenómeno.

Como asimismo lo es que España, país inmejorable para el cultivo del tabaco tengo los estancos vacíos y que siendo el territorio más fértil de Europa, después de Ucrania, anda escasa de comestibles, cuando podría mantener más de cien millones de habitantes.

Y todo esto ocurre porque los políticos españoles no son aún fenómenos de patriotismo.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 9—10—1919.

Revista de libros

Gramática inglesa (curso completo) 3.ª edición.

Compendio de la Gramática Inglesa 5.ª edición.

S. *Martin's fluent Readers* (colección de autores ingleses, gradualmente ordenados, tres tomos, 5.ª, 2.ª y 1.ª edición). *Guía excelsior*, complemento de las obras anteriores, contiene extenso vocabulario, diálogos familiares sobre toda suerte de tópicos, un viaje a Inglaterra, estancia en Londres, etc.

Preciosa colección de obras magníficamente editadas por Angel Estrada y C.ª, editores de Buenos Aires, escritas por el P. Francisco Javier Simó, S. J., profesor de la asignatura de inglés.

Son seis volúmenes primorosos, de inestimable valor para los alumnos de inglés. Lo más notable de estas obras es, a mi entender, el acertadísimo sistema prohibido para la pronunciación. Los métodos de inglés son o fastidiosos o incompletísimos en esta materia, de modo que el estudiante de esta lengua, tan fácil por otra parte, sin profesor se descorazona y abandona su estudio tan útil hoy día.

El P. Simó, valiéndose de signos convencionales añadidos a las letras facilita extraordinariamente la pronunciación y allana el camino al deseoso de perfeccionarla oyéndola a los ingleses. Pues aunque sin este último requisito nunca será exacta, pero con este sistema se evita decir disparates.

Y aún se podrá simplificar más, dando reglas generales y anotando sólo las excepciones. Así, advirtiéndole que *au* se pronuncia *o* no es menester poner en cada *au* los signos que indican que ha de pronunciarse *o*, sino que al llegar por ejemplo a *aunt*—*ant*, indicar que se suprime la *u*. Lo mismo cabe decir de *oa*, *gh*, etc. Así se aligeraría mucho de dichos signos el texto.

Aconsejo comenzar por el Compendio y, sabido éste aprender el curso completo, inapreciable tesoro de gramática inglesa

en donde, no obstante, convendría dar más amplitud a la sintaxis.

Las lecturas son tres bonitos volúmenes de trozos selectos de autores ingleses, de lo más fácil a lo más difícil con su vocabulario, en el cual sería mejor el orden alfabético para facilitar el hallar las palabras.

Guía excelsior es un tomo flexible, con vocabulario y diálogos sobre variadísimas materias, utilísimos, particularmente el del viaje a Inglaterra.

Mil parabienes merece así el P. Simó por haber dado a los pueblos de habla española tan preciosas obras para aprender el idioma de Shakespeare, como el editor que las ha presentado al público de un modo insuperable, como no se ha hecho nunca en este linaje de libros.

EMILIO SANZ.

Tortosa 6 Octubre 1919.

El Congreso obrero de Essen

Parece milagro de Dios que después de las inmensas hecatombes que estos últimos años ha sufrido el pueblo alemán hayan quedado en pie y animadas del mismo vigoroso espíritu que tan justamente famosas las hicieron, las organizaciones obreras católicas.

No solamente han logrado conservarse en pie, aunque mil veces diezmadas y ahora empobrecidas hasta un límite inconcebible, sino que su poder es tan sólido y su acometividad tan resuelta y bien orientada, que hoy día constituyen el dique más recio y seguro contra los avances del espartaquismo.

Esta sorprendente vitalidad de nuestros camaradas alemanes acaba de demostrarse espléndidamente en el Congreso celebrado pocos días ha en Essen por las Asociaciones Católicas de obreros de la Alemania occidental. El Congreso representaba a más de 200.000 obreros de la parte más industrial de Alemania. Para presidente del Congreso fué elegido un obrero, quien proclamó, con aplauso de la numerosa Asamblea, que solamente la Religión cristiana puede salvar a Alemania y al mundo entero; que el socialismo representa el espíritu materialista del egoísmo brutal y no puede edificar una sociedad nueva. Caridad cristiana espíritu de ciudadanía y abnegación, son las virtudes que únicamente pueden salvar a la sociedad humana. «Solamente con la Religión cristiana hallarás tu salud temporal y eterna, pueblo alemán», decía en su lenguaje sencillo y enérgico este modesto obrero presidente.

El Congreso trató principalmente de la concepción cristiana del trabajo. Se demostró que la doctrina y la práctica de los bolcheviquistas son opuestas al sentimiento cristiano; se declaró que la obligación del trabajo es una obligación fundada en la doctrina cristiana; que las doctrinas materialistas de los socialistas conducen a la ruina universal y a convertir al mundo en una jaula de fieras.

Por esta razón el Congreso proclamó la necesidad de una renovación espiritual y moral de un regreso a los ideales de la antigua sociedad cristiana. La verdadera libertad debe buscarse en la firmeza y rectitud de la voluntad, porque ella sola puede edificar un baluarte contra todas las malas pasiones.

Los obreros pidieron la iniciación de un movimiento social cristiano en Alemania que debe combatir la lucha egoísta entre obreros y patronos y buscar un acuerdo entre ellos, dando a los obreros una cierta participación en la dirección general en las industrias formando una unión entre los intereses de patronos y obreros por medio de una sincera comu-

nidad de trabajo, despertando en el ánimo de los obreros el sentimiento de responsabilidad. Los obreros católicos reunidos en el Congreso dirigen en tal sentido un llamamiento a todos los obreros para reunir todos sus esfuerzos en pro de la reconstrucción económica de Alemania.

Este llamamiento hará un efecto profundo sobre gran parte de los obreros alemanes, porque responde a la disposición de ánimo de muchos, y todos los obreros buenos y serios de Alemania se adherirán con entusiasmo — con el frío, pero práctico, entusiasmo de los hombres del Norte — a estas salvadoras orientaciones del Congreso de Essen, que tendrá no cabe dudarlo, trascendentales consecuencias en el orden económico-social-económico.

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

Hermosísimo en el ramo de flores místicas que esta ciudad eminentemente mariana deposita en los altares de la Santísima Virgen María en este mes de octubre. En todas las iglesias se la ofrecen las flores del Santo Rosario. En todas se reza con solemnidad. En la Arciprestal se reza a las cinco de la mañana y hay plática y a las 7 de la noche con exposición de S. D. M.

La flor más preciosa de ese ramo se la han ofrecido a la Santísima Virgen María sus hijas las Rosarieras con la solemnisima fiesta que la dedicaron el domingo pasado.

Sirvió de preparación como siempre el triduo eucarístico con su muy devota procesión claustral.

El sábado por la noche comenzó la fiesta con el gran Rosario cantado a toda orquesta por las calles de la ciudad.

La función del domingo resultó tan sumamente solemne en la misa mayor y en la procesión, llamativa y devota que las hijas de María del Rosario y con ellas todos los fieles, se creían transportados a aquella morada en que los ángeles cantan eternamente alabanzas a su Reina y Señora.

Hubo un panegirico predicado con su elocuencia característica por el docto señor canónigo doctoral de Tortosa, Dr. don Antonio Martínez, provisor y vicario general, discurso arrebatador e instructivo.

La Comunión General concurrendísima celebrada dentro la misa solemne que cantó la masa coral de la Congregación LUISIANA fué la nota saliente de la fiesta.

Las almas de las difuntas Asociadas tuvieron su parte el lunes con el rezo del Santo Rosario, misa y plática por el reverendo Dualde.

—El domingo en nuestra Casa Capitular se celebró la comedia (y sabemos porqué la llamamos así) de la elección de los miembros que han de constituir la Cámara Agrícola de la provincia de Castellón.

Por el interés que aquí, como en todas partes, han tomado los agricultores en la elección, se puede deducir el valor de la criatura del ministro Calderón, que nace muerta.

Los volantes pertenecientes al Sindicato Católico Agrícola de San José elevaron al ministro respetuosa, pero enérgica protesta contra la constitución o resurrección de las Cámaras Agrícolas como atentatorias a los mismos intereses agrícolas eficazmente defendidos por los Sindicatos.

—En el Noviciado que las Religiosas Terciarias Capuchinas tienen en Altura (Segorbe) ha hecho su profesión la virtuosa joven de esta, Bárbara Bernat Poy. Para asistir a la fiesta que con tal motivo ha tenido lugar se trasladó a la citada casa religiosa la familia y amigos.

—Para la próxima fiesta de Santa Teresa que se celebrará en el Desierto de las Palmas, se ha confiado el panegirico a nuestro compatriota el Ilre. Dr. D. Antonio Faulí, Dignidad de Maestrescuela de la Catedral de Teruel.

—El próximo lunes primer aniversario de la muerte del distinguido villarrealense D. Vicente D. Verdía, se celebrará en nuestra Arciprestal un suntuoso funeral en sufragio de su alma.

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

La Maternidad de Nuestra Señora.— Santos Placidia, virgen; Zenaida, Filonila, Alejandro Suli, Fermín, obs.; Canico, ab.; Nicasio, ob.; Quirino, pb.; Plácido, mrs.

La Misa y oficio cívico son de Santa María «in sabbato» rito simple, color blanco.

CATEDRAL BASÍLICA.—Misa conventual a las nueve y cuarto. Misa rezada a las once en la capilla de la Cinta. Por la tarde a cuatro y media salve y procesión claustral; a las seis y media santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las siete, siete y media y ocho.

SANTIAGO.—Misa rezada a las siete.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las siete y ocho.

SAN ANTONIO.—Solemne novena a Santa Teresa de Jesús. Por la mañana las siete misa rezada; la novena dará principio a las seis de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 1/4, 6, 6 y 3/4, y 7 y 1/2. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

SANTO ROSARIO.—En la parroquia del Sagrario, con exposición de Su Divina Majestad a las seis de la tarde; en San Blas, por la mañana las siete y media y por la tarde a las seis con exposición; Santiago a las siete de la mañana.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE OCTUBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

La recluta y formación de catequistas

Rogaremos en especial para que haya muchos y buenos catequistas religiosos seglares.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Ayudar y formar a buenos catequistas.

Talleres electromecánicos LA ELECTRICIDAD

SABADELL

Sucursal en Tortosa:

Pedrell, 37 y 39 (Frente al Parque).

Esta sucursal tiene siempre en almacén motores desde 1 hasta 10 caballos. Se garantiza el rendimiento y la duración. Material eléctrico de todas clases. Hilos y cables, tuberías para grupos, grifos, válvulas, etc., etc.

Correas de la casa Bayó de Sabadell. Taller de reparaciones, babinajes nuevos, cambio de cojinetes resistencias, etcétera. Pintura aislante, «Sandart» para motores.

ÚNICO EN TORTOSA

Aprendiz hace falta uno en la confitería de Francisco Gozalbo.—San Blas, 1 y 3.

Dr. J. Ferré Traginer

OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

Muebles Panisello

Exposición de habitaciones

Tortosa Moncada, 16. — Teléfono. 186

Angel Nivera Sanz

Procurador de los Tribunales

Ha trasladado su despacho a la calle del Obispo Aznar, n.º 11, 2.º—Tortosa.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

TAL TAL

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez cumple a sus clientes.

Pida usted número la lista

Clinica dental Mestre

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

Dr. Balaguer

Electricidad médica — Rayos X.

Consulta de 11 a 1.—Reus, 5-2.º.

Consulta Fr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.

Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.

Tortosa.-Calle Lonja (orilla del río)

Libros de texto para el Bachillerato, curso 1919 - 1920.

LIBRERIA VOLTES

José Monserrat Vericat MÉDICO

Ha trasladado su consultorio a la calle Carcel (Carré del Pont núm. 7, 1.

Libros de texto y programas

para el curso académico de 1919 a 1920 en el Seminario Instituto, y Escuelas Normales pueden adquirirse en la Librería, Papelería e Imprenta VILADRICH HERMANOS, Sucesores de Mestre.

ROSA, 9 Y 11.—TORTOSA

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 10 Octubre 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 22,2; tuvo lugar a las 14 h.

Mínima de esta madrugada 12,8.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 761,8 mm., y a las 7 de hoy 760,5

El viento reinante fué ayer del NW y durante la noche ha sido NW.

NOTA Ayer cielo sin nubes y viento bastante fuerte.

Llamamos la atención de nuestros lectores, para que se fijen en el primer artículo que publicamos en primera página de este número, por el interesante asunto que trata.

— La TOS después de LA JRIPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cuidela, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Esta mañana, en el tren de las ocho han salido para Madrid, una nutrida representación de la Federación Agrícola del Ebro y de los Sindicatos de esta comarca con objeto de asistir a la Asamblea general de la Confederación Nacional Católica Agraria que se celebra en los días del 13 al 16 del corriente mes. Comenzará la Asamblea con la consagración de la Confederación al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

Los días 18, 19, 20, 21 y 22 se celebrarán asambleas especiales, de cultivadores de remolacha azucarera, de viticultores, de oliveros y de criaderos de ganado respectivamente.

— El río Ebro ayer comenzó a decrecer, pero muy poco a poco. Hoy se ha acrecentado más.

— Del 20 al 26 del actual se celebrará en Barcelona un congreso de patronos, al que han sido invitados todos los alcaldes de esta comarca, como asimismo los dueños de establecimientos.

— Desde ayer en el tranvía de Tortosa a Roquetas y Jesús, el último viaje será por la noche a las seis y media.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa.

Teléfono núm. 81 y 17,

— Hállase vacante la plaza de practicante titular del pueblo de Caseras.

— Muchos cultivadores de arroz de la ribera, a pesar de la enorme cosecha de esta temporada se ven en la imposibilidad de hacer la recolección ante los exorbitantes precios que piden los braceros valencianos, porque no podrían ser compensados estos gastos con los beneficios de la venta de dicha gramínea, por muy alzado que fuera el precio a que se cotizase.

Estas dificultades determinan una lentitud en los trabajos, con peligro evidente de que se doblen los tallos del arroz y se malogre una parte no despreciable de la cosecha.



— La Guardia civil comunica que en Batea, en una charca existente bajo el puente de la carretera de Escatrón pereció ahogada la niña de seis años Joaquina Balañá.

— El Gobierno civil ha accedido a la solicitud de la «Compañía Canadiense» de que se le autorice para establecer una línea de energía eléctrica de alta tensión de Bellmunt a Mora.

— Se ha concedido un crédito de diez mil pesetas para la reparación de la carretera de Castellón a Tarragona, que a consecuencia de los últimos temporales había quedado intransitable.

— Las cuartanas y tercianas se curan con AMALARIA.

— En los escaparates del establecimiento de tejidos de los Sres. Sánchez, ha quedado expuesto un magnífico tapiz magistralmente pintado por nuestro querido amigo el notable pintor D. Antonio Cerveto. Se trata de una reproducción fiel y artística del célebre lienzo de Rubens «El jardín del Amor», sobradamente conocido para que entremos en una minuciosa descripción. Solo debemos hacer constar que tratándose de un cuadro de composición tan complicada por el número de figuras, por la variedad de tonos, por la corrección del dibujo, por la esplendor del colorido y la luminosidad del ambiente, el mérito es más relevante.

Es encargo de una distinguida familia, a la que felicitamos cordialmente por su buen gusto, como asimismo al artista que tan primorosamente ha sabido trasladar al tapiz una de las más preciadas joyas de la pintura holandesa poniéndole con aditamento una suntuosa y elegante cenefa.

— Después de patir las cuartanas y tercianas, el mejor remedio es el TONIC CIFER.

— Próximamente pasará por las vecinas costas una escuadrilla de hidro-aviones al mando del teniente navío piloto monsieur Marcout.

La referida escuadrilla se dirige de Saint Rafael (Francia) a Casablanca con escala en Barcelona, Valencia, Cartagena, Málaga y Tángier.

— Se anuncia que el 10 de Enero habrá oposiciones entre aspirantes a ingreso en la carrera diplomática, celebrándose antes los exámenes de aptitud para ser aceptado como opositor.

Militares

Dícese que dentro breves días el capitán general de esta región Sr. Milans del

Bosch visitará la guarnición de Tarragona y la de los cantones de Reus, Valls y esta ciudad por cuyo motivo nótanse algunos preparativos en las dependencias militares.

— Se ha firmado el decreto fijando en 86.000 hombres el cupo general del Ejército para el próximo ejercicio.

De Sociedad

Después de un largo viaje para los Estados Unidos, en donde ha estudiado los observatorios de Mounwilson, Yerkes y otros establecimientos científicos, ha llegado a esta ciudad, alojándose en el Observatorio del Ebro, el sabio jesuita R. P. Luis Rodés, ventajosamente conocido por sus notabilísimos escritos de la culta revista ilustrada «Ibérica».

Reciba nuestra más cordial bienvenida.

—Después de pasar una temporada al lado de su familia ha regresado a Puente Genil, nuestro particular amigo el joven comerciante D. Luis Martí.

— Ha regresado de Tarragona a esta ciudad nuestro estimado amigo el capitán de la Guardia civil D. Sebastián Hortoñeda.

Correo de la tarde

Madrid

Protesta justa.--La cuestión de Tánger

La prensa de la noche rebate la información de Bourgeois en el «Petit Parisien» reclamando la anexión de Tánger a Francia.

Toda la prensa reclama la anexión de Tánger a España, sosteniendo que Tánger es español.

El Raisuli

Noticias de Tánger dicen que el Raisuli se halla oculto en el domicilio de El Menhebbi, aunque se cree que esto no es posible por el compromiso que implicaría para dicho moro notable.

Otras versiones aseguran que el Raisuli se halla en el santuario de Sidi-Kazem.

Provincias

Los temporales siguen causando graves daños

Zaragoza.—Los temporales siguen causando graves daños.

Comuñcan el pueblo de Maella que a consecuencia del temporal reinante se desbordó el río Maiarraña, arrasando las cosechas.

Las pérdidas se calculan en medio millón de pesetas.

De otros pueblos comunican que también han ocurrido otros desbordamientos, causando grandes daños.

Agresión

Gijón.—En la calle de Eladio Carreño, dos desconocidos agredieron a un empleado de una fábrica de acero llamado Alvaro Suárez, que se dirigía a su domicilio acompañado de su madre.

El agredido sufre una puñalada en la cara.

El herido declaró que los agresores eran huelguistas de la fábrica en que él trabajaba que está cerrada por que los patronos no quisieron reconocer el Sindicato.

En época del terror Otro patrono asesinado

Valencia, 9. A las diez de la mañana, el dueño de una fundición de bronce y a la vez patrono ebanista a D. Salvador Izquierdo, salió de su domicilio, calle de Guillén de Castro, 101, para dirigirse al taller de ebanistería que tiene en la calle de Cuenca.

Al llegar a la última de dichas calles un grupo de cinco individuos, apostados

junto a la casa correspondiente al número 4 le disparó cinco tiros de browning, no sin que antes un sujeto detuviera a don Salvador Izquierdo.

El herido fué auxiliado por un guardia municipal y varios paisanos, quienes le recogieron del suelo donde yacía y lo trasladaron al hospital.

Los médicos que reconocieron a don Salvador Izquierdo le apreciaron una herida en el pecho, otra en el antebrazo y dos en la región renal.

El estado del herido es gravísimo.

No se ha practicado ninguna detención, pues el señor Izquierdo, que ha declarado con suma dificultad, ha dicho que no ha tenido tiempo de reconocer a ninguno de los sujetos que le agredieron.

Según parece, los disparos fueron hechos a quemarropa y mientras un individuo sujetaba al señor Izquierdo.

Se afirma que un soldado que se hallaba de guardia en el cuartel del Pilar, próximo al lugar del suceso, lo ha presenciado todo. Ha dicho que si el guardia municipal hubiese querido detener a los agresores hubiera podido hacerlo.

La noticia ha circulado por la capital con gran rapidez. La indignación es general por la frecuencia con que se cometen esta clase de atentados.

El señor Izquierdo es persona muy conocida en esta capital.

Se supone que el atentado es obra de los ebanistas sindicalistas que, como es sabido, huelgan desde hace días.

Ultima hora Barcelona

Explosión de una bomba

Esta madrugada a las dos y media ha estallado una bomba en el paseo de Gracia frente a la tienda de pianos de los señores Chassaing Frères.

Dado lo intempestivo de la hora, no han ocurrido desgracias personales, aunque sí graves deterioros en los edificios próximos, pues la explosión ha sido tan formidable que se ha percibido de todos los ámbitos de la ciudad.

La huelga de camareros y cocineros

Continúa en el mismo estado esta huelga, aunque hoy, por convenio entre patronos y huelguista, han abierto sus puertas algunas casas de comida modestas y tabernas, sirviendo los dueños.

Hue'ga en puerta

Probablemente el día 20 se declararán nuevamente en huelga los obreros del ramo de construcción, si los patronos no aceptan las bases presentadas por aquellos.

Madrid

El viaje regio

Asegúrase que los reyes emprenderán su viaje el día 18 del actual, partiendo para París a donde llegarán el día 19, permaneciendo en aquella capital tres o cuatro días, embarcando para Londres, donde estará al lado de la madre de la reina Victoria, regresando el día 5 de noviembre y regresando a Madrid para estar en la corte el día 5 de noviembre.

Guardarán el incógnito ostentando el título de duques de Toledo. No les acompañará ningún ministro porque en las circunstancias actuales podrían dar motivo a alguna cuestión de orden diplomático.

Dimisión

y nombramiento

Se ha confirmado la noticia de haber sido aceptada la dimisión al gobernador civil de Ciudad Real, nombrando para sustituirle al Sr. Baeza, cuyo nombramiento ha firmado el Rey. Esto dará lugar a una extensa combinación de gobernadores.

El Sr. Sala

El presidente de la Unión Manárrquina Nacional ha marchado a Barcelona, desde donde emprenderá el viaje a París para embarcar en Liverpool con rumbo a los Estados Unidos.

San Sebastián

El ministro de jornada

En el segundo expreso ha marchado a Madrid el Sr. Marqués de Lema, despidiéndole en la estación el presidente del Congreso y todas las autoridades.

Imprenta Moderna de Algueró y Baiges—Tortosa.